

Pour publication immédiate

Communiqué de presse

Ajoutons du sourire à la psychiatriE **Campagne pour la revitalisation de la psychiatrie de l'Hôpital Sainte-Croix**

Drummondville, le 26 septembre 2024. – La Fondation Sainte-Croix/Heriot invite la population à contribuer à sa campagne annuelle 2024 pour la revitalisation de l'unité de psychiatrie de l'Hôpital Sainte-Croix. Sous le thème *Ajoutons du sourire à la psychiatriE*, la campagne vise à offrir aux personnes hébergées ou en visite sur l'unité de psychiatrie un milieu de vie s'inspirant davantage du domicile familial et favorisant le bien-être et le rétablissement.

M. Paul Gagné
Président

M. Mykael Martel
Trésorier

D^{re} Sophie Courchesne
Secrétaire

M. Robert Pelletier
Président sortant

M^{me} Stéphanie Benoit
Mme Marie-Ève Caron
D^{re} Joyaube Chapdelaine
Mme Linda Desrochers
M. Dave Fillion
M^e Elisabeth Jutras
M^{me} Stéphanie Rioux
M^{me} Guylaine Romanesky
**Administrateurs et
administratrices**

M^{me} Nathalie Belletête
Directrice générale

On estime qu'une personne sur cinq vivra un problème de santé mentale au cours de sa vie, tel qu'un trouble anxieux, un trouble de la personnalité ou une dépression sévère. L'hospitalisation en psychiatrie permet d'accueillir des personnes qui en raison de leur trouble de santé mentale présentent une dangerosité pour elles-mêmes ou pour autrui ou qui ont besoin d'aide pour redevenir fonctionnelles ou pour accepter une médication, un traitement ou un service. Pour des centaines de personnes chaque année, l'unité psychiatrique de l'Hôpital Sainte-Croix devient un milieu de vie le temps de retrouver un meilleur équilibre.

En soutenant la campagne, le public contribuera à améliorer les soins en santé mentale dans la région, en permettant la mise en place d'un environnement de soins plus moderne, mieux adapté aux traitements contemporains et plus attrayant pour le personnel. Le projet prévoit :

- La revitalisation des 25 chambres, incluant le renouvellement du mobilier ;
- La revitalisation des milieux de vie (salon, couloirs, salle à manger, etc.) ;
- L'ajout d'équipements de loisirs et de sports ;
- L'aménagement d'une salle d'apaisement ;
- La revitalisation du poste de garde.

L'objectif est de mettre en place un environnement plus chaleureux et convivial, mais sans négliger la notion de sécurité. Ainsi tout le mobilier sera réfléchi afin d'éviter les risques de dissimulation d'objets et les risques de passage à l'acte suicidaire.

Les bienfaits d'une salle d'apaisement

Belle nouveauté sur l'unité, une salle d'apaisement sera aménagée. Ces espaces offrent une alternative aux mesures d'isolement et de contention. Il s'agit de lieux relaxants et sécurisants offrant des éléments stimulant les sens comme des lumières douces, des meubles confortables et de la musique apaisante. Les personnes hospitalisées peuvent s'y rendre à tout moment. Des recherches démontrent que ces espaces favorisent une meilleure régulation émotionnelle et aident à mieux gérer les stimuli extérieurs et à prévenir les comportements violents.





Mobilisée pour la santé

La revitalisation de la psychiatrie s’inscrit dans la nouvelle trajectoire de projets « Mobilisée pour la santé » de la Fondation Sainte-Croix/Heriot. Il s’agit de continuer de moderniser les équipements et d’améliorer les installations de santé actuelles, tout en mobilisant la communauté autour du projet de nouveau centre hospitalier. L’objectif est que tous les dons reçus contribuent à la qualité des soins, dès maintenant et pour les générations à venir. Dans ce sens, la Fondation se réjouit de proposer un projet réalisable d’ici les deux prochaines années.



Grâce aux caisses Desjardins du secteur Drummond vos dons valent double

Les caisses Desjardins du secteur Drummond renouvellent leur participation à titre de partenaire majeur de la campagne annuelle et contribuent en doublant les dons de la communauté effectués avant le 31 décembre 2024, jusqu’à concurrence de 125 000 \$.

« Que ce soit dans nos entreprises ou dans notre entourage familial ou amical, les enjeux de santé mentale nous touchent tous d’une façon ou d’une autre. On invite les gens de la communauté à donner généreusement pour offrir aux usagers de l’unité de psychiatrie l’environnement qu’ils aimeraient pour eux-mêmes ou pour un proche dans cette situation. », mentionne Mme Johanne Lachapelle, présidente de la Caisse Desjardins de Drummondville et représentante des caisses Desjardins du secteur Drummond.

La Fondation remercie chaleureusement les caisses Desjardins du secteur Drummond pour leur soutien. Elle adresse également de sincères remerciements à M. Steve Veilleux, porte-parole de la campagne, qui offre un touchant témoignage dans la vidéo de campagne disponible sur le site Web de la Fondation. Merci aussi à l’équipe de la psychiatrie et à D^{re} Marie-Claude Parent, médecin spécialisée en santé mentale, pour leur précieuse collaboration à la campagne.

La population est invitée à donner au projet en visitant le site Web de la Fondation à l’adresse fondationsaintecroixheriot.com/psychiatrie ou en communiquant au 819 478-6467.

Photo 1 : M. Steve Veilleux et des représentantes de l’équipe de la psychiatrie (Jessyca Fleurant, Maude Forcier et Audrey-Ann Bélisle) prêtent leur image à la campagne annuelle de financement Ajoutons du sourire à la psychiatrie.

Photo 2 : Maquettes des travaux qui seront réalisés lors de la revitalisation de la psychiatrie.

Photo 3 : Logo « Mobilisée pour la santé » identifiant la nouvelle trajectoire de projets de la Fondation.

-30-

Renseignements : Nathalie Belletête, directrice générale
819 478-6467

Source : Karine Samson, directrice des communications